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Prefeitura promove 2º Fórum de Biotecnologia da 
Baixa Mogiana

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Se-
cretaria de Governo, 
promoveu na última ter-
ça-feira (20), no Salão 
Vermelho da Estação 
Educação, o 2º Fórum 
de Biotecnologia da Bai-
xa Mogiana. O objetivo 
desta edição do fórum 
foi propiciar um espaço 
para diálogo e estreita-

mento da relação entre 
governo, academia e re-
presentantes de empre-
sas privadas, além de 
proporcionar facilidades 
para compartilhamento 
de ideias e discussão de 
práticas para criação de 
conhecimento coletivo, 
formação de equipes, ne-
tworking e grupos de es-
tudo.

Vem aí o 9º 
Passeio Turístico 
da Revolução de 

32

Ciclismo conquista três medalhas 
no 14º GP de Barueri

Pág 5

Pág 7

Aberto de Xadrez Clássico é realizado neste final de 
semana em Mogi Guaçu; último circuito arrecadou 

651 kg de alimentos

Vai 
começar a 
12ª edição 

do 
Festival 

de Inverno 
de Mogi 
Mirim

A partir da próxima segun-
da-feira (26), Mogi Mirim 
se tornará a ‘Capital da 
Cultura’. É quando tem o 
início a 12ª edição do Fes-
timm (Festival de Inverno 
de Mogi Mirim), a maior 
manifestação artística do 
Município e, talvez, a mais 
importante da região da 
Baixa Mogiana. Com o 
tema ‘A brasilidade está 
no ar’, a programação ec-
lética pretende atrair todos 
os públicos para o Centro 
Cultural “Professor Lau-
ro Monteiro de Carvalho 
e Silva’ e Praça 250 Anos, 
onde as atrações serão 
concentradas. Pág 8

Pág 3
Pág 5

Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Tu-
rismo, convida a todos 
para o tradicional pas-
seio turístico da “Revo-
lução de 32”, evento que 
acontece há vários anos 
com grande sucesso em 
Mogi Mirim. O passeio 
passa por vários pontos 
da cidade, possibilitan-

do ao participante co-
nhecer os bastidores da 
Revolução Constitucio-
nalista de 32, onde Mogi 
Mirim foi palco de bata-
lhas e grandes histórias. 

Os ingressos preci-
sam ser retirados com 
antecedência no Centro 
Cultural “Professor Lau-
ro Monteiro de Carvalho 
e Silva). 

Mogi Mirim

PM dá cana em ladrão de 
bicicleta

Pág 4

Mogi Guaçu

Um homem de 27 
anos foi preso em fla-
grante pela Polícia Mi-
litar de Mogi Guaçu, 
na tarde dessa terça-
-feira (20), acusado de 
ter furtado duas bici-
cletas.

Os policiais mili-
tares, cabo Bardela e 
soldado Multini, fo-
ram informados que 
um indivíduo havia es-
tourado o cadeado do 
compartimento de lixo 
e furtado uma bicicleta 
em um condomínio, no 
bairro Jardim Novo I.
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A DOENÇA CRÔNICA DA SAÚDE BRASILEIRA

APROVEITE AS FÉRIAS ESCOLARES 
PARA ATUALIZAR A CARTEIRA DE 

VACINAÇÃO DO SEU FILHO

Sandra Franco*

Relatório recente do 
Ministério da Saúde rev-
elou que mais de 1 mil-
hão de procedimentos 
cirúrgicos eletivos estão 
travados na fila do SUS 
em todo o Brasil. Um 
cenário que se repete 
por gerações no país. 
Acumulam-se décadas 
de falência do sistema 
da saúde público, apesar 
das mudanças de gov-
erno. Paralelamente, 
a saúde suplementar 
também passa por um 
período de emergência 
financeira, quer por ter 
havido um aumento no 
uso, quer por fraudes 
que assolam as operado-
ras de planos de saúde.

O sistema público 
de saúde apresenta fal-
has em seus principais 
programas e precisa 
de ações mais efetivas 
para transformar essa 
realidade. O Ministério 
da Saúde anunciou que 
pretende repassar cerca 
de R$ 600 milhões aos 
governos estaduais e 
do DF para a redução 
dessa fila. De acordo 
com o Ministério, para 
receber o recurso fi-
nanceiro, cada estado 
deve enviar um plano 
com o número de ciru-
rgias eletivas identifi-
cadas na fila, quantas 
poderiam ser realizadas 
com o investimento do 
governo federal e os 
hospitais que fariam as 
operações. O levantam-
ento demonstrou que 
Goiás é estado que tem 
a maior fila: são cerca de 
125 mil procedimentos 
travados. Em seguida, 
aparece São Paulo, com 

111 mil, e em terceiro 
lugar, o Rio Grande do 
Sul, com 108 mil.

As principais ciru-
rgias que representam 
demanda represada 
nos Estados inscritos 
no Programa até agora 
são: cirurgia de catara-
ta, retirada da vesícula 
biliar, cirurgia de hér-
nia, remoção das hem-
orroidas e retirada do 
útero. Certamente, para 
tratar das intercorrên-
cias que algumas dessas 
condições provocam, 
o SUS gasta tanto (ou 
mais) do que gastará 
com o procedimento 
cirúrgico em si. Quan-
to custa mensalmente 
cada um desses paci-
entes à espera de uma 
cirurgia? Esses números 
não foram apurados.

Segundo as estimati-
vas, esse investimento 
deve reduzir em cerca 
de 45% o total dos pro-
cedimentos. Assim, se 
o projeto correr como o 
planejado, cerca de 487 
mil cirurgias serão feit-
as, mas ainda sobrarão 
mais de 595 mil na fila 
de todo o Brasil.

Ou seja, esse pro-
grama terá um efeito 
paliativo. Sem dúvida, 
ajudará milhares de pes-
soas e famílias, mas ain-
da não é a solução para 
esse gigantesco prob-
lema. Essa fila poderá 
crescer rapidamente, 
caso não sejam tomadas 
outras medidas para-
lelas de curto e médio 
prazos.

É possível que o gov-
erno faça mutirões e 
parcerias com institu-
ições privadas para di-
minuir filas e atender 

a essa demanda. Con-
sultas por telemedicina 
para fazer uma triagem 
dessas pessoas que es-
tão na fila, a fim de que 
especialistas avaliem se 
essas pessoas realmente 
precisam de cirurgias, 
pode ser um primeiro 
passo importante. De-
pois dessa triagem, pode 
ser realizado um chama-
mento dos especialistas 
por áreas, para que eles 
sejam distribuídos nos 
estados e municípios 
onde suas especiali-
dades sejam mais requi-
sitadas. Uma verdadeira 
força-tarefa com o uso 
da tecnologia, como já 
se provou possível e efi-
caz em vários projetos 
financiados pelo PROA-
DI (Programa de Apoio 
ao Desenvolvimento 
Institucional do Sistema 
Único de Saúde).

Um fator que cor-
robora para essa longa 
espera está na má dis-
tribuição dos médicos 
especialistas no Brasil. 
O número de médicos 
no país cresceu forte-
mente nos últimos anos, 
atingindo mais de 500 
mil profissionais, uma 
média de 2,4 para cada 
1 mil habitantes. Entre-
tanto, a distribuição ain-
da é bastante desigual, 
com maior presença 
nas regiões mais ricas e 
menos oferta no Norte e 
Nordeste. Os dados es-
tão são de uma pesquisa 
realizada pelo Conselho 
Federal de Medicina, 
em dezembro de 2020.  
A falta de equilíbrio 
ocorre também quando 
comparados os sistemas 
de saúde. Dos profis-
sionais, 28% atendem 

exclusivamente no setor 
privado, 22% somente 
no setor público e os 
50% restantes nos dois 
tipos de serviços.

De fato, é impre-
scindível que haja por 
parte do Governo a con-
tratação de mais profis-
sionais também para 
atenção primária para 
se evitar doenças ou 
para evitar que doenças 
se tornem crônicas. No 
último dia 22 de maio, 
o Governo Federal pu-
blicou um novo edital 
para chamamento para 
profissionais que quei-
ram participar do pro-
grama Mais Médicos 
para o Brasil. No doc-
umento publicado pelo 
Ministério da Saúde, o 
ciclo válido de trabalho é 
de quatro anos, para for-
mados em instituições 
nacionais ou estrangei-
ras. Nesta etapa, serão 
5.970 vagas em 1.994 
municípios brasileiros. 

Espera-se que essas 
contratações sejam re-
alizadas com seriedade, 
ética e transparência, 
para não criarmos mais 
um problema de gestão. 
Já houve casos de médi-
cos locais serem dispen-
sados para que o Muní-
cipio contratasse um 
médico que seria pago 
pelo Programa, como 
uma forma de desoner-
ar a “folha” municipal. 
Mas, trocar um médico 
por outro não resolve 
o problema, o que se 
precisa é de mais profis-
sionais que prestem um 
atendimento efetivo à 
população.

Segundo levanta-
mento feito pelo CNJ 
(Conselho Nacional de 

Justiça), em 2021, para 
analisar as principais 
causas que levam à fila 
de espera no SUS,  não 
somente a falta de es-
pecialistas justificaria 
que uma consulta com 
ortopedista possa de-
morar 1 ano. A escassez 
de recursos nos hospi-
tais públicos resulta na 
falta de equipamentos, 
de insumos e de medica-
mentos.

S e r i a  t a m b é m 
lamentável ver, em um 
futuro breve, notícias 
envolvendo os desvios 
desses recursos federais 
destinados a esse “pro-
grama para redução de 
filas”, como se verificou 
em 2022, quando a Polí-
cia Federal deflagrou 
operações em alguns 
Estados, para apurar a 
mau uso de verbas des-
tinadas exclusivamente 
ao combate à epidemia, 
com a consequente ocul-
tação de movimentação 
financeira e lavagem de 
dinheiro.

Espera-se que as 
políticas de saúde públi-
ca tratem o indivíduo 
como parte de um siste-
ma que necessita de 
políticas sérias, com 
controle efetivo das 
demandas reprimidas 
tanto de cirurgias como 
consultas ou procedi-
mentos. Necessário pro-
jetos de curto, médio e 
logo prazo para solu-
cionar os problemas de 
muitas vidas, de muitas 
famílias. As soluções 
precisam ser pensadas 
de forma interdisciplin-

ar, envolvendo vários 
autores (inclusive a pop-
ulação), sob pena de não 
se conseguir mudanças 
duradouras, mas sim 
soluções imediatistas 
que não tratam direta-
mente causas dos prob-
lemas de saúde.

Se mudanças não 
começarem a ser feitas 
de imediato, o brasileiro 
continuará ingressan-
do na Justiça para não 
morrer na fila ou no 
corredor de um hospi-
tal, enquanto o dinheiro 
público vaza por outros 
meios, por exemplo, a 
Judicialização. Essen-
cial que se efetive real-
mente um programa de 
promoção à saúde, com 
a prevenção de doenças 
e diminuição de uma 
medicina “hospitalocên-
trica”. A sociedade não 
precisa ter uma saúde 
pública cronicamente 
doente.

*Sandra Franco é 
consultora jurídica es-
pecializada em Direito 
Médico e da Saúde, 
doutoranda em Saúde 
Pública, MBA-FGV em 
Gestão de Serviços em 
Saúde, diretora jurídica 
da Abcis, consultora 
jurídica da ABORLCCF, 
especialista em Tele-
medicina e Proteção 
de Dados, fundado-
ra e ex-presidente da 
Comissão de Direito 
Médico e da Saúde da 
OAB de São José dos 
Campos (SP) entre 2013 
e 2018.

* Por Cláudia Lopes

A vacinação infantil é 
uma das medidas mais 
eficazes para proteger 
as crianças contra diver-
sas doenças infecciosas 
graves. Ao garantir que 
recebam todas as vaci-
nas recomendadas, os 
pais desempenham um 
papel fundamental na 
prevenção de doenças e 
na promoção do bem-es-
tar de seus filhos.

Ao longo das décadas, 
a imunização tem sido 
um dos maiores avanços 
da medicina, erradi-
cando doenças como a 
poliomielite e reduzin-
do significativamente 
a incidência de outras, 
como sarampo, difteria 
e tétano. Além disso, 
as vacinas protegem 
não apenas as crianças 
imunizadas, mas tam-
bém contribuem para 
a criação de uma imu-
nidade coletiva, reduz-
indo o risco de surtos e 
protegendo os grupos 
mais vulneráveis da so-
ciedade.

Infelizmente, mun-
dialmente estamos 
acompanhando uma 
queda contínua nas 
vacinações infantis dos 

últimos 30 anos. Segun-
do a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), 
25 milhões de crianças 
estão com as vacinas 
atrasadas. O Brasil está 
entre os dez países no 
mundo com a maior 
quantidade de crianças 
sem a vacinação em dia

De acordo com espe-
cialistas em imunologia, 
epidemiologia e saúde, 
um dos principais mo-
tivos é a percepção 
enganosa de parte da 
população de que não é 
preciso vacinar porque 
as doenças desapare-
ceram. No Brasil, por 
exemplo, 1,6 milhão de 
crianças não receberam 
nenhuma dose da vaci-
na DTP, que previne 
contra difteria, tétano e 
coqueluche, entre 2019 
e 2021. Globalmente, 48 
milhões não receberam 
nenhuma dose da DTP 
no mesmo período - é 
o que revela o relatório 
“Situação Mundial da 
Infância 2023: Para cada 
Criança, Vacinação”, 
lançado pela UNICEF 
em de abril deste ano.

O relatório faz um 
alerta para a urgência de 
retomar as coberturas 
vacinais no mundo, pois 

a redução da cobertura 
vacinal infantil repre-
senta um sério risco 
para a saúde pública. 
Doenças que estavam 
controladas ou quase er-
radicadas podem ressur-
gir, colocando em perigo 
a vida das crianças e 
aumentando a carga 
dos sistemas de saúde. 
Além disso, a falta de 
imunização adequada 
pode tornar as crianças 
mais vulneráveis a sur-
tos de doenças infeccio-
sas, comprometendo 
seriamente a sua saúde.

Diante desse desafio, 
é fundamental que gov-
ernos, organizações de 
saúde e a sociedade em 
geral se mobilizem para 
reverter essa tendência 
preocupante. Iniciativas 
de conscientização de-
vem ser implementadas 
para informar os pais 
sobre a importância das 
vacinas e dissipar mitos 
e desinformações que 
possam levar à queda 
nas taxas de vacinação 
infantil.

É essencial investir 
em campanhas edu-
cacionais, utilizando 
canais de comunicação 
acessíveis, para promov-
er a confiança e destacar 

os benefícios comprova-
dos das vacinas infan-
tis. As autoridades de 
saúde devem reforçar a 
importância de seguir 
o calendário. E para os 
pais, deixo aqui um ape-
lo especial: se é por falta 
de tempo, aproveitem as 
férias escolares e colo-
quem em dia a carteira 
de vacinação de suas 
crianças. Vacinem seus 
filhos!

* Cláudia Lopes é pe-
diatra, infectologista e 
professora do curso de 
Medicina da Univer-
sidade Santo Amaro – 
Unisa.

NÃO SOU DAQUI

Viajar é muito bom,
com dinheiro para gastar.

Comer e beber de tudo
sem nada para se preocupar.

Conhecer lugares novos,
ficar em boa hospedagem,

com comida e roupa lavada
e a lembrança de mais uma viagem.

Mas nem sempre é assim,
se o seu país empobreceu.
Você pega algumas roupas

e deixa a terra onde nasceu.

A próxima parada está longe,
em paragem desconhecida,

deixa seu berço natal
a arriscar a própria vida.

O destino está marcado,
não sei nem o endereço.
Como Imigrante comum
já paguei um alto preço.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O 
remédio do silêncio, volume 15 da coleção 
Mensagens de fé (editoraoartifice.com.br) em 
homenagem ao Dia dos Imigrantes, que se cel-
ebra em 25 de junho. Todos os livros do autor 

são filantrópicos.
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De Mogi Mirim

Chegou a hora! 
Aguardada por déca-
das, a implementação 
de ampla infraestrutura 
no Parque das Laranjei-
ras terá prosseguimento 
com as obras destinadas 
à Fase 4. 

No sábado (10), a Pre-
feitura assinou o con-

trato com a construtora 
Constel e, no mesmo dia, 
a Secretaria de Obras e 
Habitação Popular emi-
tiu a ordem de serviço, 
que é a autorização para 
início das atividades. 

No decorrer desta se-
mana são feitas a parte 
inicial das ações de lim-
peza e preparação da 
área para, na sequência, 

serem implementadas as 
obras de infraestrutura.

Com investimentos 
de R$ 5,5 milhões, a em-
presa terá o prazo de até 
12 meses para a conclu-
são do sistema de infra-
estrutura, abrangendo 
uma série de atividades, 
iniciadas com serviços 
preliminares para co-
meçar o nivelamento do 

solo, a implementação 
de rede de drenagem 
pluvial, rede coletora de 
esgoto, rede de distri-
buição de água potável, 
pavimentação asfáltica, 
calçadas e sinalização 
viária. Nesta fase, as 
obras de infraestrutura 
contemplarão oito vias 
no loteamento da Zona 
Leste.

De Mogi Mirim

Uma representação 
mais forte, com maior 
apoio do Estado, além 
de uma ampliação no 
estreitamento de laços 
entre os municípios, fo-
ram alguns dos benefí-
cios citados por Reis na 
reunião que discutiu as 
questões de saúde, ha-
bitação popular, sane-
amento, educação e as-
sistência social de cada 
umas das cidades.

Com isso, muitas 

questões foram levanta-
das e esclarecidas quan-
to a possível entrada na 
RMC, lembrando que 
hoje em dia, nenhuma 
dessas cidades faz parte 
de alguma região, sendo 
todas independentes.

Proveitosa, a reunião 
foi finalizada com o con-
senso de que cada um 
dos prefeitos discutirá 
com sua equipe de traba-
lho, a entrada ou não na 
RMC. Um prazo de duas 
semanas foi firmado en-
tre os presentes para a 

decisão final, sendo que 
a recusa ou a aceitação 
de cada um dos municí-
pios não interfere na es-
colha do outro.

Por fim, os prefeitos 
Paulo Silva, Gustavo 
Reis e Rodrigo Falsetti 
aproveitaram o momen-
to para assinar juntos 
uma solicitação ao Go-
verno do Estado de São 
Paulo de implantação da 
terceira faixa da SP-340.

Além dos prefeitos 
Paulo Silva, Rodrigo 
Falsetti e Gustavo Reis, 

a reunião contou com as 
presenças do vice-pre-
feito e do secretário de 
Habitação, Indústria e 
Comércio de Mogi Gua-
çu, Marcos Tuckumantel 
e Guilherme de Sousa 
Campos, respectivamen-
te, da diretora do Hospi-
tal Municipal de Itapira, 
Dra. Maria Sueli Rocha, 
representando o prefeito 
de Itapira, Antônio Hé-
lio Nicolai, secretários 
municipais de Mogi Mi-
rim e representantes do 
Saae.

Da Redação

Ao longo de toda a 
semana, a Rodovia De-
putado Mário Beni, em 
Mogi Guaçu, na altura 
do km 191, está rece-
bendo melhorias viá-
rias no pavimento da 
pista Norte. Além des-
sas melhorias pontuais, 
as equipes de Conserva-
ção seguem com o cro-
nograma de limpeza, 
roçagem e manutenção 
do pavimento por toda 
a extensão viária sob 
concessão.

A Renovias reforça 
aos clientes que respei-
tem a sinalização e os 
limites de velocidade ao 
passar pelos locais com 
obras e/ou serviços de 

manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

Outro ponto de aten-
ção, especificamente na 
terça-feira (20), é no 
km 226 da Rodovia Gov. 
Dr. Adhemar Pereira de 
Barros (SP-342), em 
São João da Boa Vista 
Os motoristas que tra-
fegam por aquele tre-
cho devem ficar atentos 
à interdição parcial do 
primeiro acesso à Es-
pírito Santo do Pinhal. 
A via será parcialmente 
bloqueada para que as 
equipes que trabalham 
nas obras do dispositi-
vo de retorno e acesso à 
Unesp, possam avançar 
com a interligação da 
nova adutora de água 
que passa pelas proxi-

midades do viaduto. A 
interdição parcial ocor-
rerá na terça-feira (20), 
das 9h às 16h, período 
em que a Concessioná-
ria disponibilizará toda 
a sinalização necessária 
para alertar os motoris-
tas.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfe-
go, recomenda-se, sem-
pre que possível, que 
programem seus deslo-
camentos. As condições 
do trânsito estão dispo-
níveis no site www.re-
novias.com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos moto-
ristas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-

gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronogra-
ma de obras é dinâmico 
e poderá sofrer altera-

ções. Em caso de con-
dições climáticas des-
favoráveis, os serviços 
serão reprogramados.

Parque das Laranjeiras: começam as obras da 
Fase 4

Prefeitos discutem ingresso na RMC

Melhorias viárias em andamento pela malha 
da Renovias

Prefeitura promove 2º Fórum de Biotecnologia 
da Baixa Mogiana

De Mogi Mirim 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da 
Secretaria de Gover-
no, promoveu na úl-
tima terça-feira (20), 
no Salão Vermelho da 
Estação Educação, o 2º 
Fórum de Biotecnologia 
da Baixa Mogiana. O 
objetivo desta edição do 
fórum foi propiciar um 

espaço para diálogo e 
estreitamento da relação 
entre governo, academia 
e representantes de em-
presas privadas, além de 
proporcionar facilidades 
para compartilhamento 
de ideias e discussão de 
práticas para criação de 
conhecimento coletivo, 
formação de equipes, 
networking e grupos de 
estudo.

A pauta do evento 
concentrou-se em três 
pontos principais: apre-
sentação das empresas, 
em que foram descritas 
por cada um dos rep-
resentantes, minucio-
samente, as atividades 
desenvolvidas, opor-
tunizando a ampliação 
dos negócios a partir das 
trocas de experiências e 
conexões estabelecidas; 

localização territorial, 
onde foram destacados 
os motivos pelos quais 
essas empresas se con-
stituíram na região; e di-
ficuldades mercadológi-
cas, sobressaindo-se a 
precarização e a dificul-
dade de angariar mão de 
obra, além dos percalços 
no processo de obtenção 
do licenciamento dos 
órgãos governamentais, 

em especial o ambiental.
Prestigiaram o even-

to, além de servidores 
públicos municipais, 
representantes da Fatec 
(Faculdade de Tecnolo-
gia) Arthur de Azevedo”; 
da Faculdade Franco 
Montoro de Mogi Guaçu; 
do Hub de Inovação de 
Mogi Mirim; da Ase-
aamm (Associação de 
Engenharia, Arquitetura 
e Agronomia de Mogi 
Mirim); do Sindicato 
Rural de Mogi Mirim; 
da Agência de Inovação 
da Fatec de Piracica-
ba; e das empresas que 
atuam no segmento de 
inovação, biotecnologia, 
compostagem, adubos e 
fertilizantes, com sede 
na região da Baixa Mo-
giana e adjacências, de-
stacando-se Visafértil e 
Fertilsolo (Mogi Mirim); 
Conatus e Alternativa 
Agrícola (Mogi Guaçu); 

SMA Negócios Agro-
pecuários (Estiva Ger-
bi); Orga Fertilizantes 
(Araras); e Genoma-A 
(Piracicaba).

O Fórum foi aberto 
pelo secretário de Gov-
erno, Massao Hito, e 
pelo diretor executivo 
da Unipool Inovação, 
Heber Sales, que condu-
ziram o evento. Houve 
também a participação 
do consultor, Gestor 
de Território e Head 
de Inovação do Sebrae, 
Benedito Antonio Al-
biero, que sugeriu uma 
terceira edição do fórum 
para agosto, ocasião em 
que serão discutidas 
a criação de um ALP 
(Arranjo Produtivo Lo-
cal), estruturação da 
respectiva governança 
e demais estratégias 
para fortalecimento da 
economia das empresas 
que atuam no segmento.
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Reportagem: Susi 
Baião 

Um motorista de ôni-
bus da Viação Fênix foi 
esfaqueado na noite de 
terça-feira (20), durante 
um assalto ao coletivo, 
no bairro Jardim São 
Pedro, em Mogi Guaçu. 
O suspeito foi preso pela 
Polícia Militar minutos 
depois.

A vítima teve ferimen-
tos na cabeça e pescoço, 
ela foi encaminhada para 
a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) San-
ta Maria, onde passou 
por atendimento e não 
corre risco de morte.

O motorista dirigia o 
coletivo com passagei-
ros, quando foi surpre-
endido pelo ladrão que  o 
golpeou várias vezes.

Após o crime, ele fu-
giu em rumo ignorado, 
levando todo o dinheiro 
do caixa.

Sem chance de defesa, 
o condutor perdeu o con-
trole do veículo, que in-
vadiu a rodovia SP-342, 
mesmo ferido ele conse-
guiu frear.  

A Polícia Militar foi 
acionada e, com as ca-
racterísticas do suspeito, 
seguiram patrulhando 
pelas imediações, quan-
do cabo Pozzer e cabo 

Robson localizaram o in-
divíduo que, ao perceber 
a presença dos agentes, 
tentou se evadir pela li-
nha férrea, mas foi cap-
turado.

Durante a abordagem 
nada de ilícito foi encon-
trado com L. M. O., de 26 
anos. Ele foi preso e en-
caminhado até a delega-
cia da cidade onde outros 
passageiros que estavam 
no coletivo o reconhece-
ram como sendo o autor 
do crime. Durante a ela-
boração da ocorrência, 
outra pessoa disse ter 
sido vítima de roubo do 
mesmo homem no dia 
16, por volta das 7h, o 

acusado estava usando 
uma faca e teria subtraí-
do R$ 200.

O dinheiro roubado 
do ônibus e a arma usada 
no crime não foi localiza-
da.  

O criminoso deverá 
responder por roubo e 
lesão corporal. Além do 
motorista, mais ninguém 
ficou ferido.

A ocorrência contou 
com o apoio: 1º Sar-
gento Marcondes, cabo 
Fonseca, 3º sargento 
Dias, cabo Goulart, cabo 
Evangelista, cabo Morei-
ra, soldado Saliel, cabo 
Alan, cabo Celegati, cabo 
Camargo e soldado Kelly.

PM prende ladrão que assaltou e esfaqueou 
motorista de ônibus em Mogi Guaçu

PM dá cana em ladrão de bicicleta

Conferência debate propostas para política de 
assistência social

Reportagem: Susi 
Baião 

Um homem de 27 anos 
foi preso em flagrante 
pela Polícia Militar de 
Mogi Guaçu, na tarde 
dessa terça-feira (20), 
acusado de ter furtado 
duas bicicletas.

Os policiais militares, 
cabo Bardela e solda-
do Multini, foram in-
formados que um in-
divíduo havia estourado 
o cadeado do comparti-
mento de lixo e furtado 

uma bicicleta em um 
condomínio, no bairro 
Jardim Novo I. Diante 
das informações sobre 
o suspeito, passaram a 
efetuar patrulhamento 
pelas imediações, quan-
do avistaram um homem 
subindo o barranco com 
as mesmas característi-
cas do acusado, empur-
rando duas bicicletas. 
Ao ser questionado, o 
mesmo confessou que 
havia furtado as duas 
bicicletas, uma no con-
domínio citado e a outra 

no condomínio em que 
trabalha como serven-
te de pedreiro.  Ele foi 

preso e encaminhado 
até a delegacia. Após a 
elaboração do boletim de 

ocorrência e ser ouvido, 
ele foi liberado pelo del-
egado e irá responder em 

liberdade. 
As bicicletas foram de-

volvidas para seus donos.

De Itapira

A Secretaria Munici-
pal de Promoção Social 
e o CMAS (Conselho 
Municipal de Assistên-
cia Social) realizam no 
próximo dia 28 de junho 
a 14ª Conferência Mu-
nicipal de Assistência 
Social e que neste ano 
tem como tema central 
“Reconstrução do SUAS: 
O SUAS que remos e o 
SUAS que queremos”. 
As inscrições devem ser 
feitas até o dia 26 pelo 
formulário eletrônico di-
sponível no link https://
tinyurl.com/56mwza8t e 
o evento será das 8h00 
às 16h30 no Auditório 
do UNIESI (Centro Uni-
versitário de Itapira), 
situado à Av. Rio Branco, 

99, Centro.
A conferência irá re-

unir representantes de 
diversos setores da so-
ciedade civil e do Poder 
Público para avaliar a 
Política Nacional de As-
sistência Social e propor 
diretrizes para o aper-
feiçoamento do SUAS 
(Sistema Único de As-
sistência Social) no âm-
bito Municipal, Estadual 
e Federal. Essas sug-
estões foram elencadas 
nas quatro pré-conferên-
cias realizadas entre os 
dias 18 de maio e 14 
de junho em diferentes 
bairros. Também serão 
eleitos os delegados que 
representarão Itapira no 
encontro estadual.

Tomando como base 
o tema central, a con-

ferência abordará cinco 
eixos temáticos: EIXO 1 
- Financiamento: Finan-
ciamento e orçamento 
de natureza obrigatória, 
como instrumento para 
uma gestão de compro-
misso e responsabili-
dades dos entes federati-
vos para garantia dos di-
reitos socioassistenciais 
contemplando as espe-
cificidades regionais do 
país; EIXO 2 - Controle 
Social: Qualificação e es-
truturação das instâncias 
de Controle Social com 
diretrizes democráticas 
e participativas; EIXO 
3 – Articulação entre 
os Segmentos: Como 
potencializar a partici-
pação social no SUAS; 
EIXO 4 – Serviços, Pro-
gramas e Projetos: Uni-

versalização do acesso e 
a integração das ofertas 
dos serviços e direit-
os no SUAS; e EIXO 
5 – Benefício e Trans-
ferência de Renda: A im-
portância dos benefícios 
socioassistenciais e o di-
reito a garantia de renda 
como proteção social na 
reconfiguração do SUAS.

14ª Conferência Mu-
nicipal de Assistência 
Social

Programação
8h00 – Coffee
9h00 – Mesa de auto-

ridades e abertura
9h30 – Apresentação 

Cultural
9h50 – Apresentação 

da Secretaria Municipal 
de Promoção Social

10h30 – Palestra “O 
SUAS que temos e o 

SUAS que queremos” 
com Aline Lime (Ms. em 
Serviço Social)

11h20 – Apresentação 
das propostas da última 
conferência

12h00 – Intervalo 
para almoço

13h00 – Apresen-

tação Cultural
13h30 – Apresentação 

das propostas levanta-
das nas pré-conferências 
e votação

15h30 – Escolha dos 
delegados

16h00 – Encerramen-
to

De Mogi Guaçu 

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CM-
DCA) abriu inscrições 
para os interessados em 

ocupar as cinco vagas do 
Conselho Tutelar para 
o período entre 10 de 
janeiro de 2024 e 9 de 
janeiro de 2028. O ca-
dastramento acontece 
entre os dias 21 de junho 

e 10 de julho, de segun-
da a sexta-feira, das 8h 
às 11h e das 13h às 16h, 
na Secretaria Municipal 
de Assistência Social, no 
setor de Apoio aos Con-
selhos, localizada na Rua 
José Penteado, n° 90, no 
Jardim Novo I.  

As inscrições devem 
ser realizadas apenas de 
forma presencial pelo 
próprio candidato ou 
por um procurador res-
ponsável. O edital com-
pleto se encontra no 
link https://dosp.com.
br/exibe_do.php?i=M-
zczOTM0, a partir da 
página 6. O processo de 
escolha dos novos mem-
bros do Conselho Tutelar 

será administrado pelo 
CMDCA e fiscalizado 
pelo Ministério Público 
do Estado de São Paulo. 

Ao finalizar o perío-
do de cadastramento, o 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e 
do Adolescente publica-
rá novo edital no Diário 
Oficial do Município.  

Etapas 
O processo de escolha 

será efetuado em quatro 
etapas, sendo elas: ins-
crição, curso de capaci-
tação de 16 horas sobre o 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente, sendo exi-
gida 100% de frequência, 
prova de conhecimentos 

gerais e específicos so-
bre o direito da criança e 
do adolescente, redação 
de documentos oficiais, 
interpretação de legisla-
ção, conhecimentos de 
informática e de navega-
ção na internet e por últi-
mo a eleição por votação, 
respectivamente.   

Só poderão participar 
da etapa de votação, os 
candidatos que passa-
rem nas três primeiras 
etapas. A eleição para 
a definição dos novos 
membros do Conselho 
Tutelar será realizada no 
dia 1º de outubro, das 8h 
às 17h em local a ser defi-
nido, pelos cidadãos com 
situação eleitoral regular 

de Mogi Guaçu. O voto 
para a escolha dos can-
didatos é secreto e opcio-
nal. 

Remuneração 
Pelo edital, a função 

de membro do Conse-
lho tutelar exige dedica-
ção exclusiva, vedado o 
exercício concomitante 
de qualquer outra ativi-
dade pública ou privada. 
O Conselheiro Tutelar é 
equiparado a funcioná-
rio público para efeitos 
de responsabilização. 
Os Conselheiros Tutela-
res, quando no exercí-
cio da função, receberão 
subsídio mensal de R$ 
2.437,50.

Estão abertas as inscrições de candidatos 
interessados na eleição do Conselho Tutelar  



Sábado 
24 de Junho de 20235 Correio do Povo

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da 
Secretaria de Cultura 
e Turismo, convida a 
todos para o tradicio-
nal passeio turístico 
da “Revolução de 32”, 
evento que acontece há 
vários anos com gran-

de sucesso em Mogi 
Mirim. O passeio pas-
sa por vários pontos 
da cidade, possibili-
tando ao participante 
conhecer os bastidores 
da Revolução Constitu-
cionalista de 32, onde 
Mogi Mirim foi palco 
de batalhas e grandes 
histórias. 

Os ingressos preci-
sam ser retirados com 
antecedência no Cen-
tro Cultural “Profes-
sor Lauro Monteiro de 
Carvalho e Silva). O 
passeio é gratuito, com 
convites limitados. O 
evento conta com o 
apoio do COMTUR, 
Sucos Alvorada, Grupo 

de Escoteiros Encantos 
das Matas e Lyra Moji-
miriana. Obervação: O 
passeio tem como op-
cional a participação 
do almoço que custa 
R$ 35,00 e será no fi-
nal do passeio.  

Maiores informa-
ções pelo telefone (19) 
3804 -1078

Vem aí o 9º Passeio Turístico 
da Revolução de 32

De Mogi Mirim

Após ser adiada no 
último dia 17, em vir-
tude das baixas tempe-
raturas registradas na 
cidade, a etapa de va-
cinação contra a gripe 

influenza (H1N1) retor-
na à praça Rui Barbosa 
neste sábado (24), com 
a equipe da VE (Vigi-
lância Epidemiológica) 
da Secretaria de Saúde 
do Município. 

A vacinação vai 

acontecer das 9h00 às 
13h00 e vale reforçar 
que, pessoas acima de 
seis meses de idade po-
dem receber a dose da 
antigripal. Esta será a 
quinta etapa de vacina-
ção que a VE leva aos 

sábados para a praça 
central, já tendo imu-
nizado mais de duas 
mil pessoas. 

A ampliação da co-
bertura vacinal contra 
a influenza é o princi-
pal objetivo da Secre-

taria de Saúde, princi-
palmente agora, com a 
chegada do inverno e 
das baixas temperatu-
ras. 

Aliás, o inverno é a 
estação do ano que cau-
sa mais preocupação 

devido ao aumento de 
doenças respiratórias, 
tais como gripe, res-
friado, rinite alérgica, 
asma, bronquiolite e 
pneumonia. Portanto, 
se proteger é a melhor 
decisão a ser tomada. 

De Mogi Mirim

O Comad (Conselho 
Municipal de Políticas 
Públicas sobre Drogas), 
órgão vinculado à Secre-
taria de Assistência So-
cial de Mogi Mirim, vai 
promover a 1ª Semana 
Municipal de Prevenção 
e Combate ao Álcool e 
Drogas. A iniciativa tem 
como objetivo prevenir 
o primeiro contato do 
uso e abuso de drogas, 
informando à população 
sobre os efeitos nocivos 
dessas substâncias. A re-
alização da semana tem 
o apoio da Secretaria de 
Cultura e Turismo.

A abertura das ati-
vidades acontece nesta 

quinta-feira (22), a par-
tir das 19h00, no Centro 
Cultural ‘Professor Lau-
ro Monteiro de Carvalho 
e Silva’. No salão nobre, 
haverá uma exposição, 
orientação e distribuição 
de panfletos alusivo ao 
tema central do evento. 
No teatro, os participan-
tes acompanharão uma 
palestra sobre preven-
ção e estatísticas com o 
psicólogo Vinícius Mari-
nacci. 

A programação da 1ª 
Semana Municipal de 
Prevenção e Combate ao 
Álcool e Drogas prosse-
gue com atividades na 
sexta-feira (23), no Sa-
lão Vermelho da Estação 
Educação, a partir das 

9h00. Desta vez, a pales-
tra ‘Gestão Escolar, Co-
munidade e Integração’, 
ministrada pela psicó-
loga e fundadora da As-
sociação Resgate à Vida, 
Mônica Antognolli, será 
voltada para diretores e 
coordenadores pedagó-
gicos, e profissionais da 
rede municipal e estadu-
al de ensino. 

No sábado (24), o 
Comad promoverá uma 
ação de conscientização 
da população na praça 
Rui Barbosa, das 9h00 
às 13h00. Na segunda-
-feira (26), novamente 
as atividades serão na 
Estação Educação. Estu-
dantes de serviço social, 
psicologia, direito, me-

dicina e outros cursos 
de nível superior acom-
panharão, a partir das 
19h00, duas palestras: a 
primeira, com a profes-
sora Leila Iazzetta, sobre 
‘Falando sobre a depen-
dência’; e a segunda, so-
bre a Patrulha Maria da 
Penha, com a guarda ci-
vil municipal Elaine Na-
varro.

A 1ª Semana Munici-
pal de Prevenção e Com-
bate ao Álcool e Drogas 
termina na quarta-feira 
(28), com nova ação do 
Comad de sensibiliza-
ção e conscientização da 
população. Desta vez, 
acontece na Feira Notur-
na do Espaço Cidadão a 
partir das 17h00.

Vacinação contra a gripe influenza 
acontece neste sábado, 24

Comad promove 1ª Semana Municipal de 
Prevenção e Combate ao Álcool e Drogas

Vai começar o Aber-
to do Brasil de Xadrez 
Clássico! Iniciando 
nesta sexta-feira, dia 
23 de junho, o torneio 
se estende por todo o 
final de semana, nos 
dias 24 e 25 de junho, 
e reúne alguns dos me-
lhores enxadristas de 
dentro e fora do Es-
tado de São Paulo. O 
Aberto será realizado 
nas dependências do 
Shopping Boulevard, 
no Centro e terá trans-
missão ao vivo através 
do canal no Youtube: 
https://www.youtube.

com/@ProWendel/fe-
atured.  

A competição co-
meça nesta sexta-feira 
com partidas marca-
das para os períodos da 
tarde e da noite, às 14h 
e às 20h. No sábado, 
elas vão acontecer às 
13h30 e 19h30. Já no 
domingo, serão realiza-
das às 8h30 e às 14h30. 
A competição é promo-
vida pela Confederação 
Brasileira de Xadrez 
(CBX) e pela Federação 
Internacional de Xa-
drez (FIDE) e é organi-
zado pela Secretaria de 

Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL) de Mogi 
Guaçu.   

A equipe de xadrez 
da SEL será represen-
tada por 13 enxadris-
tas em um torneio que 
vai receber no total 30 
competidores divididos 
entre as modalidades 
de mestre e amadores. 
O Aberto é dividido nas 
seguintes categorias: 
sub-14, sub-21, vetera-
no (acima de 50 anos), 
livre feminino e abso-
luto, na qual todos os 
inscritos podem se en-
frentar, independente-

mente da idade. 
O técnico desportivo 

da equipe de Xadrez da 
SEL, Wendel Rodrigo 
de Assis, ressaltou que, 
nos últimos sete anos, 
o time juvenil de Mogi 
Guaçu se classificou 
seis vezes para a final 
estadual e é, atualmen-
te, a campeã regional e 
a quarta melhor equipe 
do Estado. “É a primei-
ra vez que a cidade se-
dia um evento tão im-
portante como esse. A 
realização vai ajudar a 
alavancar ainda mais o 
nível técnico e a quan-

tidade de praticantes 
de xadrez na cidade”, 
reforçou.  

O Aberto de Xadrez 
concede vaga direta 
para os três primeiros 
colocados para a final 
do Campeonato Bra-
sileiro de Xadrez, a 
principal competição 
nacional do esporte. 
Os 10 mais bem coloca-
dos no quadro geral do 
absoluto vão receber 
troféus e premiação 
em dinheiro, que tota-
lizando chega ao valor 
de R$ 7.250.     

Além disso, o even-
to é aberto ao público 
e vai contar com um 
tabuleiro de xadrez gi-
gante, com algumas pe-
ças chegando mais de 
meio metro de altura, 
jogo de xadrez tradicio-
nal e o adaptado para 
a pessoas com defici-
ência visual. Tudo isso 
para proporcionar um 
momento de diversão e 
lazer para a população.  

Xadrez alinhado 

com a solidariedade 
No último domingo, 

dia 18 de junho, a SEL 
promoveu, em Mogi 
Guaçu, a Etapa do Cir-
cuito Solidário de Xa-
drez. A competição foi 
o 2º maior evento de 
xadrez do Brasil e o 1º 
de São Paulo. Com a 
realização do torneio, 
foram arrecados 651 kg 
de alimentos não pere-
cíveis e entregues à Fe-
deração das Entidades 
Assistencial Guaçuana 
(FEAG), que fará o tra-
balho de distribuição 
desses alimentos para 
as entidades assistên-
cias cadastradas.  

“Tudo isso é resul-
tado do trabalho que a 
gente faz aqui em Mogi 
Guaçu. Só aqui na cida-
de, por exemplo, parti-
ciparam 72 atletas. Só 
para se ter uma ideia 
de como o esporte já 
está difundido aqui no 
município”, comple-
mentou o técnico Wen-
del de Assis.

Aberto de Xadrez Clássico é realizado neste 
final de semana em Mogi Guaçu; último circuito 

arrecadou 651 kg de alimentos
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De Mogi Mirim

Os serviços de reca-
peamento prosseguem 
a todo vapor e pedestres 
e motoristas já são be-
neficiados com a garan-
tia de mais segurança 
no trânsito em diversas 
vias da cidade. Nes-
ta quarta-feira (21), os 
trabalhos foram execu-
tados na rua Francisco 
Manera, uma das mais 
importantes vias no 

bairro Novacoop, e que 
concentra intenso tráfe-
go entre as ruas Adelino 
Antônio e José Magaldi, 
na zona Norte.

Nas últimas semanas 
foram concluídos o re-
cape nas ruas Gracilia-
no Oliveira Fernandes, 
Pedro Braite, Deodoro 
Magioti, Amélio Cam-
pagnole e José Bene-
dito Leme, na mesma 
região. Os endereços 
constam na relação da 

4ª fase do Plano Muni-
cipal de Recapeamento 
Asfáltico contendo mais 
de 35 ruas e avenidas a 
serem beneficiadas com 
as atividades coordena-
das pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Obras e Habitação Po-
pular.

A previsão é que na 
próxima semana, se não 
houver chuva, as melho-
rias cheguem nas ruas 
José Magaldi, Ampério 

Sia, Lázaro Franco de 
Moraes, dentre outras 
no bairro. 

De acordo com o se-
cretário da pasta, Paulo 
Roberto Tristão, a rea-
lização dos serviços ga-
rante mais segurança no 
trânsito. “É fundamen-
tal que possamos garan-
tir, nos mais diversos 
aspectos, o acesso segu-
ro, tanto de pedestres 
quanto de veículos”, fri-
sou.

De Mogi Guaçu

Com o objetivo de le-
var educação e cultura 
ambiental para a popula-
ção, está instalado no es-
tacionamento do Centro 
Cultural de Mogi Guaçu, 
localizado na Avenida 
dos Trabalhadores, o 
Leva (Local de Entrega 
Voluntária Assistido). 
O container conta com 
uma equipe de educa-
dores ambientais da Co-
operativa Cooper 3Rs e 
cestos para o descarte 

de materiais recicláveis, 
que pode ser realizado 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 18h.  

O projeto tem a ini-
ciativa da empresa Syl-
vamo do Brasil, que fez a 
doação do container, em 
parceria com a Cooper 
3Rs e com asSecretarias 
Municipais de Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAA-
MA) e de Cultura. O con-
tainer foi instalado na 
cidade durante as come-
morações do Dia Mun-

dial do Meio Ambiente, 
lembrado 5 de junho.  

Para o descarte, es-
tão disponíveis no local 
cestos de vidro, metal, 
papel, plástico, alumínio 
e eletrônicos. Os dois 
educadores ambientais 
da Cooper 3Rs conver-
sam com a população e 
explicam sobre a forma 
correta de descarte dos 
materiais recicláveis, so-
bre a importância do ato 
e o que pode ser recicla-
do. 

“O Leva é um projeto 

inovador. É a primeira 
vez que temos uma ação 
dessa forma na cidade, 
que é assistida por pro-
fissionais auxiliando e 
orientando a população 
sobre o descarte correto. 
Ter esse local é impor-
tante para a população”, 
comentou o assessor da 
SAAMA, Jean Canato   

O Leva está instalado 
no estacionamento do 
Centro Cultural, na Ave-
nida dos Trabalhadores, 
no nº 2.651, no Jardim 
Camargo.  

Zona Norte tem ruas recapeadas; cronograma 
contempla mais de 35 vias no município

Educação ambiental: container para o descarte 
de materiais recicláveis está instalado no Centro 

Cultural

De Mogi Guaçu 

O inverno nem come-
çou, mas as temperaturas 
mais baixas já chegaram. 
A nova estação se iniciou 
nesta quarta-feira, dia 
21 de junho, exatamente 
às 11h58. A exemplo do 
ano passado, as pessoas 
em situação de rua serão 
abrigadas em Mogi Gua-
çu e o trabalho de abor-
dagem é feito pela Equipe 
Segurança, Cidadania e 

Acolhimento (Esca), em 
conjunto com Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e com a Igreja e 
Comunidade Kairós.  

As pessoas em situa-
ção de rua estão sendo 
acolhidas, emergencial-
mente, em uma casa de 
acolhimento localizada 
na Rua dos Operários, 
na Vila Maria. O traba-
lho começou a ser reali-
zado no dia 16 de junho. 
O local conta com espaço 

para o banho e alimen-
tação. A ação de inverno 
é feita pela Esca desde 
a inauguração do pro-
grama, em 2021. Neste 
ano, conta com o reforço 
da Igreja e Comunidade 
Kairós.  

A Coordenadora da 
Esca, enfermeira espe-
cialista e mestre em Saú-
de Mental, Elaine Cristi-
na Alberti, reforça que os 
técnicos da equipe rea-
lizam uma busca ativa a 

partir das 18h e promo-
vem transporte dos que 
aceitam o convite do aco-
lhimento.  

“A ação de inverno 
promoverá a redução de 
danos desses assistidos, 
que já estão em situação 
de vulnerabilidade. Nas 
baixas temperaturas o 
organismo poderá res-
ponder com distúrbios 
cardiovasculares poden-
do levar a morte do indi-
víduo”, comentou Elaine.

De Itapira

O Botão Guardião foi 
lançado na semana passa-
da para as mulheres e ido-
sos em situação de vulnera-
bilidade social e vitimados 
por violência doméstica 
e que possuem medidas 
protetivas. A apresentação 
ocorreu durante a posse 
da nova diretoria do Com-
dim (Conselho Municipal 
de Defesa da Mulher) e do 
evento Junho Violeta, que 
ocorreram respectivamen-
te na quinta e sexta-feira. 

O Botão Guardião está 
inserido no Programa 

Segurança Cidadã que é 
regulamentado pela Lei 
Municipal n° 6.250 e que 
foi promulgado pelo pre-
feito Toninho Bellini em 
abril. Trata-se de um apli-
cativo de smartphones que 
possui localização GPS e 
que quando acionado em 
virtude de perigo iminen-
te é capaz de transmitir 
informações para o COI 
(Centro de Operações e In-
teligência) da Guarda Civil 
Municipal o local exato da 
vítima para que seja pron-
tamente acionado e envia-
do até o local uma viatura 
da corporação.

O fornecimento do sof-
tware se dará através de 
indicação do Poder Judi-
ciário e da Secretaria de 
Segurança Pública Esta-
dual no ato da aplicação 
das medidas protetivas 
contra os agressores. “O 
Botão Guardião possui 
duas principais funções: a 
de oferecer mais seguran-
ça à vítima e se funcionar 
como fator inibidor para 
os agressores. Nossa cor-
poração já foi devidamen-
te treinada e está pronta 
para atuar com essa nova 
tecnologia”, destacou o 
prefeito Toninho Bellini. 

Tendo como intuito 
intensificar as ações de 
prevenção à violência e 
também o acompanha-
mento e atendimento das 
vítimas, em setembro de 
2021 também foi instituí-
da no município a “Ronda 
Guardiã Maria da Penha”, 
voltada para o atendimen-
to prioritário das ocorrên-
cias envolvendo mulheres 
e idosos. Duas viaturas 
serão adquiridas através 
de convênio com o Go-
verno Federal e possuirão 
identificação própria. As 
guarnições contarão sem-
pre com componente do 

sexo feminino e todos te-
rão treinamento específico 
para atuarem junto a esse 
público alvo. O processo 
de compra dos veículos já 
está em fase final e em bre-
ve as viaturas serão entre-
gues.

Adesão
A adesão ao Botão 

Guardião para mulheres 
com medidas protetivas 
será através do CREM 
(Centro de Referência Es-
pecializado da Mulher), 
que está situado à Rua 
Ribeiro de Barros, nº 62, 
Centro (em frente ao Par-

que Juca Mulato). O tele-
fone para contato é o (19) 
3843.2148.

Já para os idosos, ocor-
re por meio do CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social) que está localizado 
na Rua Francisco Glicério, 
n° 494, Centro. Os telefo-
nes para contato são (19) 
3863.8111, 99914.0689 e 
98101.4771.

Nos dois casos, as víti-
mas serão orientadas so-
bre o funcionamento do 
aplicativo e assinarão um 
termo de adesão ao pro-
grama.

Pessoas em situação de rua são acolhidas 
por conta das baixas temperaturas  

Botão Guardião é lançado para mulheres e 
idosos em situação de vulnerabilidade social
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De Mogi Guaçu

A equipe de ciclismo 
da Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer 
(SEL) ganhou três me-
dalhas durante a dispu-
ta do 14º GP de Ciclismo 
de Barueri 2023. No pó-

dio, a maior conquista 
foi com a dobradinha 
dos cliclistas Otavio 
Lanzi Barbosa e Alan 
Martini Marciél, cam-
peão e vice-campeão da 
categoria mirim, res-
pectivamente. Já o atle-
ta Newton de Souza Lei-

te ficou com a medalha 
de bronze pela categoria 
master D2.  

A prova, válida pelo 
ranking paulista de es-
trada e organizada pela 
Federação Paulista de 
Ciclismo (FPC), acon-
teceu no domingo, 18 

de junho, na Avenida 
Exército Brasileiro, no 
Jardim Silveira, em Ba-
rueri. Mogi Guaçu com-
petiu com 10 ciclistas 
em nove categorias di-
ferentes em provas de 
asfalto com circuito de 
três quilômetros a cada 

volta. 
“A cidade de Barueri 

que fica localizada na 
região metropolitana 
de São Paulo recebeu 
alguns dos principais 
nomes do ciclismo de 
estrada paulista de 31 
categorias”, destacou o 
técnico da equipe gua-
çuana, Celso Lucas.  

14º GP de Ciclismo 
de Barueri 2023 

1º Lugar – Otavio 
Lanzi Barbosa (catego-
ria mirim) 

2º Lugar – Alan Mar-
tini Marciél Vieira (ca-
tegoria mirim) 

3º Lugar – Newton 
de Souza Leite (catego-
ria master D2) 

4º Lugar – Valdinéia 
da Silva Brandino dos 
Santos (categoria mas-
ter B) 

4º Lugar – Adilson 
Aparecido Vieira (cate-
goria master B) 

4º Lugar – Marcos 
Paulo Silva (categoria 
sub-30) 

4º Lugar – Daniel 
Lanzi Barbosa (catego-
ria open) 

6º Lugar – Robson 
Fernandes de Souza (ca-
tegoria master B1) 

7º Lugar – Luiz Edu-
ardo Silva e Almeida 
(categoria Master A1) 

Matheus Antônio da 
Silva Braz – não con-
cluiu a prova pela cate-
goria elite 

De Mogi Mirim

Já são quase quatro 
anos de saudade. Ne-
nhuma ação trará de 
volta seu sorriso e com-
panherismo, mas, como 
é intrínseco ao esporte 
prestar homenagens, a 
Prefeitura de Mogi Mi-
rim, por meio da (Sejel) 
Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer, não 
poderia se abster e dar 
destaque a Diego Ro-
drigues Arnizal, conhe-
cido carinhosamente 
como Sherek.

Assim, o campeonato 
de principal magnitude 
no calendário do fute-
bol amador da cidade 
o terá como seu patro-
no em 2023. A Copa 

Carlos Corrêa seguirá 
sempre com este nome, 
em honra à história do 
também saudoso Car-
lão. Porém, a cada ano, 
um patrono será home-
nageado e, nesta tem-
porada, será Sherek.

Falecido em outubro 
de 2019 durante uma 
excursão para assistir 
seu time do coração, o 
Flamengo, Diego Ar-
nizal tinha somente 26 
anos quando nos dei-
xou. Nascido no Pa-
raná, se mudou para 
Mogi Mirim com a fa-
mília, com cerca de 10 
anos. O pai, Paulão Ar-
nizal, também sempre 
foi ligado ao futebol. Na 
cidade, se tornou res-
ponsável pelo Esporte 

Clube Novacoop, cam-
peão da Série A da Copa 
Mogi Mirim em 2013.

Diego sempre o se-
guiu. Começou a ba-
ter bola na infância e, 
ainda garoto, jogou na 
Escola do São Caetano, 
com o professor Arita-
na. No Amador, foi za-
gueiro de equipes como 
Novacoop e Aliança. 
Defendeu ainda o No-
vacoop e o Victória na 
Copa Society e o Victó-
ria na Copa Municipal 
de Futsal. Foi campeão 
em praticamente todos 
os times em que jogou.

“É um gesto que não 
poderíamos deixar de 
fazer. O Sherek dei-
xou muitos amigos no 
Amador, sempre foi um 

menino bom, um joga-
dor leal, um dirigente 
diferenciado. Conver-
sei com os familiares e 
fiquei muito feliz por 
aceitarem a nossa su-
gestão”, frisou Wilians 
Mendes, secretário de 
Esporte.

A confirmação de 
Sherek como patrono 
da 2ª Copa Carlos Cor-
rêa ocorre em meio ao 
anúncio da tabela ofi-
cial da competição. O 
calendário completo 
pode ser conferido atra-
vés do link (https://
drive.google.com/file/
d/1P6KefE4cu5J2een-
6-06PFUZ7DgG1QsAn/
view?usp=sharing). A 
competição terá iní-
cio no domingo, dia 2 

de julho, com o duelo 
isolado entre Tucuren-
se e Jardim Planalto, 
às 10h30, no Tucurão, 
em meio a uma gran-
de festa de abertura. A 

primeira rodada será 
complementada no do-
mingo, dia 9 de julho 
e a primeira fase será 
concluída no dia 27 de 
agosto.

Ciclismo conquista três medalhas no 14º GP 
de Barueri  

Diego “Sherek” será o patrono da copa Carlos 
Corrêa 2023

De Mogi Guaçu 

A equipe de judô da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL) 
conquistou 11 medalhas 
de ouro no 7º Torneio de 
Judô de Mogi Guaçu. Ao 
todo, foram 69 medalhas, 
sendo 10 de prata e ou-
tras 48 de bronze. Além 
disso, a cidade ficou em 
primeiro lugar na classi-
ficação geral dessa etapa 
com 138 pontos, seguida 
pela Falcões do Judô com 
122 pontos e Associação 
Marcos Mercadante de 
Judô com 118 pontos. O 

evento aconteceu no do-
mingo, 18 de junho, no 
ginásio municipal Carlos 
Nelson Bueno, Furno.  

O 7º Torneio de Judô 
de Mogi Guaçu foi orga-
nizado pela Federação 
Paulista de Judô (FPJ) 
– 15ª Delegacia Regional 
Grande Campinas, com 
parceria da Secretaria 
Municipal de Esporte e 
Lazer (SEL). O evento 
reuniu 683 judocas fede-
rados de todo o Estado de 
São Paulo e integrantes 
de 40 associações e clu-
bes das regiões da Gran-
de Campinas, Capital e 

ABC, além dos atletas 
de Mogi Guaçu, elevan-
do, assim, o alto nível da 
competição.  

Os 1º, 2º e 3º lugares 
de cada faixa receberam 
medalhas alusivas ao 
evento e as equipes clas-
sificadas do 1º ao 10º lu-
gar na classificação geral 
foram premiadas com 
troféus.  A competição 
foi disputada pelas cate-
gorias masculino e femi-
nino sendo divididas nas 
seguintes faixas: biriba, 
sub-9, sub-11, sub-13, 
sub-15, sub-18, sub-21 e 
sênior.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim promoveu na ma-
nhã de sábado (17), a 
inauguração da cobertura 
da quadra poliesportiva 
da Emeb (Escola Munici-
pal de Educação Básica) 
‘Professor Bráulio José 
Valentim’, no distrito de 
Martim Francisco. A obra 
é fruto de um investimen-
to de pouco mais de R$ 
445 mil, com recursos 

conquistados pelo Muni-
cípio junto à Secretaria 
de Desenvolvimento Re-
gional. A iniciativa atende 
uma reivindicação feita 
pelo vereador Orivaldo 
Magalhães. 

A cerimônia contou 
com a presença do prefei-
to Paulo Silva, do subpre-
feito de Martim Francisco 
Márcio Honório da Silva, 
da secretária interina de 
Educação, Seomara Gue-
des, do secretário de Es-

porte, Juventude e Lazer 
Willians Mendes de Oli-
veira, do secretário de Se-
gurança Pública Luiz Car-
los Pinto, e dos vereadores 
Orivaldo Magalhães, João 
Victor Gasparini e Luzia 
Cristina Cortes Noguei-
ra. A diretora Ana Laura 
Trentin Guimarães Roto-
li, demais funcionários da 
Bráulio Valentim e pais e 
familiares dos alunos da 
unidade também partici-
param do evento.

“Essa é a primeira qua-
dra que estou cobrindo. A 
partir de Martim, vamos 
cobrir as demais quadras 
das escolas de Mogi Mi-
rim. E Martim Francisco 
estará sempre na nossa 
lembrança”, destacou pre-
feito, lembrando de outros 
investimentos que benefi-
ciarão o distrito, como a 
pavimentação da estrada 
que faz ligação com a ro-
dovia SP-340.  “Temos 
um ótimo relacionamento 

político e com isso esta-
mos conquistando muito 
recursos”, ressaltou.

Como parte do evento, 
houve a leitura do poema 
‘A Escola é…’, de Paulo 
Freire, pela aluna Ana Lí-
via Carneiro dos Santos, 
do 5º Ano A, e a apresen-
tação da fanfarra da Emeb 
Humberto Brasi.

Além da inauguração 
da cobertura, a Prefeitura 
fez a entrega do serviço de 
melhorias na escola, rea-

lizado pela equipe de ma-
nutenção da Secretaria de 
Educação. Foi feita nova 
pintura em todo o prédio, 
incluindo as ferragens, 
no piso e na arquibanca-
da da quadra, e promovi-
do os serviços de reparos 
elétricos e hidráulicos. 
O parquinho dos alunos 
também foi revitalizado. 
Ainda será instalado piso 
no pátio e feita a manu-
tenção do telhado com a 
colocação de calha.

Mogi Guaçu conquista 69 medalhas no 7º 
Torneio de Judô da Federação Paulista 

Prefeitura faz entrega da cobertura da quadra 
da Emeb ‘Bráulio José Valentim’
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De Mogi Mirim
A partir da próxi-

ma segunda-feira (26), 
Mogi Mirim se tornará 
a ‘Capital da Cultura’. 
É quando tem o início a 
12ª edição do Festimm 
(Festival de Inverno de 
Mogi Mirim), a maior 
manifestação artística 
do Município e, talvez, 
a mais importante da 
região da Baixa Mo-
giana. Com o tema ‘A 
brasilidade está no ar’, 

a programação ecléti-
ca pretende atrair to-
dos os públicos para o 
Centro Cultural “Pro-
fessor Lauro Monteiro 
de Carvalho e Silva’ e 
Praça 250 Anos, onde 
as atrações serão con-
centradas.

Durante nove dias, 
o Festimm envolverá 
cerca de 800 artistas, 
numa mistura de rit-
mos e estilos. A sutile-
za e a bela voz de Leila 

Pinheiro acompanhada 
de forma inédita pelos 
músicos da Orquestra 
Lyra Mojimiriana; a 
tradição das Fanfar-
ras e Bandas de Core-
to; o samba e o choro 
de Armando e Rita 
Morelli; o pop rock da 
banda Boneca de Cera; 
a virtuosidade dos me-
lhores pianistas da re-
gião; o duo Ivan Sini-
co & Renato Barzon; o 
forró da Banda Bafafá; 

a bossa e jazz do Quin-
teto Carlos Lima; e os 
Corais Adulto, Infantil 
e da Terceira Idade.

Tudo isso e mui-
to mais, associados 
à intensa produção 
musical dos alunos e 
professores da Lyra 
Mojimiriana, fazem 
parte dessa grande 
miscelânea que é o 
Festival de Inverno de 
Mogi Mirim, que pre-
vê um público de pelo 

menos 10 mil pessoas 
que poderá curtir as 
muitas atrações a pre-
ços populares e gratui-
tas.

O Festimm que, em 
sua trajetória, já re-
cebeu a visita de To-
quinho, Zeca Baleiro, 
Zizi Possi, Guilherme 
Arantes, Renato Tei-
xeira, além de solis-
tas clássicos e artistas 
internacionais, como 
Charlotte Ruby (Fran-

ça), Felice e Cortes 
Young (Alemanha), 
Gunter Wurel (Alema-
nha) e Samuel Sené 
(França), é planejado 
e executado pela Lyra 
Mojimiriana, institui-
ção cultural com 38 
anos de história, em 
parceria e apoio do 
Ministério da Cultura 
e Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da 
Secretaria de Cultura e 
Turismo. 

Vai começar a 12ª edição do Festival de Inverno de 
Mogi Mirim


